

Son seis los candidatos a la Alcaldía de Angol



Américo Lantaño



Eduardo Contreras



Enrique Neira



Obdulio Valdebenito



Rolando Garcés

**Enrique Neira,
Obdulio
Valdebenito,
Eduardo Contreras,
Sergio Paredes,
Américo Lantaño
y Rolando Garcés,
serán los que se
disputen el derecho
de ocupar el sillón
municipal.**

Neimar Claret Andrade

Luego de que el Servel cerrara el lapso de inscripción de candidaturas para las próximas elecciones del 11 de abril, en Angol son seis los candidatos que, en definitiva, se disputarán la posibilidad de hacerse con el cargo de alcalde de la capital provincial.

Los seis candidatos son Enrique Neira (actual edil quien va con el apoyo de Chile Vamos); Obdulio Valdebenito, Sergio Paredes (actual concejal y exmilitante de Renovación Nacional), Américo Lantaño (actual concejal también y exmilitante de la Unión Democrática Independiente) y Rolando Garcés como independientes y Eduardo Contreras por el Partido Radical.

El primer candidato es el actual alcalde, Enrique Neira, quien considera que necesita otro período al frente de la Municipalidad de Angol para sacar adelante la gran cantidad de proyectos que ha puesto en marcha en beneficio de la comuna.

Entre su experiencia política se cuentan 3 períodos como concejal, consejero regional y 2 períodos como alcalde y su aspiración es la de sumar un período más como alcalde para así poder hacer un cierre completo de la gestión que inició hace mucho tiempo y que le ha valido un importante

avance a la comuna de Angol en proyectos, lográndose hoy día la inversión de más de 50 000 millones de pesos en obras de diversa naturaleza.

“Yo creo que en este período —indicó— pese a este año que hemos estado con esta pandemia, Angol ha sido muy bendecido. Y la idea es que en el próximo período terminemos con todos estos proyectos emblemáticos que tenemos en la comuna y entre ellos tenemos que nombrar la reposición de la avenida O’Higgins – Dillman Bullock, la construcción del nuevo edificio municipal, el nuevo estadio de Huequén, el Cesfam de El Retiro, la construcción del Cesfam de Huequén y del Cesfam Alemania, terminar la carpeta asfáltica hacia el parque nacional Nahuelbuta, el mejoramiento de los distintos caminos vecinales en los sectores rurales, construcción de a lo menos 10 nuevas sedes sociales, mejoramiento de las calzadas de varios sectores, continuar con la pavimentación de varias calles, reparación de las postas médica rurales, la construcción de un patinódromo muy solicitado por los jóvenes que practican este deporte”.

También pretende “apoyar en la gestión de los comités de vivienda, tanto para la compra de terreno como para la postulación al subsidio; seguir trabajando en el cierre del vertedero y el funcionamiento definitivo del relleno sanitario; reforzar los programas de colaboración con los distintos servicios, tanto sociales como de otra índole como INDAP, CONAF, etc.; la reposición del 100% del alumbrado público a tecnología LED, estamos hablando de más de 7 000 luminarias. En educación, el mejoramiento integral del 80% de los establecimientos educacionales en cuanto a su infraestructura, salas de clase, comedores, baños, instalaciones



Sergio Paredes

ciones deportivas; continuar con el proyecto de techar el 80% de las multicanchas de la comuna”.

Los contendores

Entre los contendores del actual jefe comunal, hay dos concejales en ejercicio (que deberán separarse de su cargo el próximo mes de marzo), estos son Américo Lantaño y Sergio Paredes.

El primero de ellos considera que con tres períodos como concejal cuenta con la experiencia y el conocimiento necesario para asumir la jefatura comunal. “En la última elección como concejal saqué la primera mayoría acá en la comuna. Así que tenemos una base sólida como para arrancar y porque la gente tiene un gran rechazo a que sigan los mismos candidatos de hace 30 años en la comuna”.

Al ser consultado sobre los cambios que cree necesarios, Lantaño indicó que “hoy día los municipios pueden modernizarse, proponer diferentes cosas a las que están haciendo. El modelo de gestión que tiene este municipio lo implementó el primer alcalde que salió de la Concentración, en el tiempo de vuelta a la democracia y ese modelo de gestión no se ha modificado. Es decir, ha salido uno y otro

alcalde y ha seguido con este modelo. Yo creo que hay que modernizarlo y mi candidatura parte por allí”.

Es importante mencionar que en las pasadas elecciones de 2016, el concejal Américo Lantaño obtuvo 1 901 votos, mientras que el alcalde Enrique Neira, logró 13 316.

El otro concejal en funciones que aspira a convertirse en alcalde es Sergio Paredes, quien planteó que hay que llevar a Angol al desarrollo, porque es “una de las ciudades más pobres del país y eso no lo dice una encuesta, sino que lo dice el Ministerio de Desarrollo Social”.

A su modo de ver, esta situación se debe a que no hay oportunidades de trabajo, ni sistema de educación superior

y aseveró que “siendo hoy la capital de la provincia de Malleco está falta de proyectos, es decir, Angol ha crecido en población, pero no se ha desarrollado y eso es lo que hay que aportar al día de mañana, teniendo un equipo consistente, un equipo de profesionales que permita tener una cercanía con la ciudadanía”.

Este concejal también es recordado por el escándalo que se presentó en la Gobernación de Malleco, de donde el ahora intendente Víctor Manoli, lo desvinculó del cargo de jefe de gabinete por considerar que estaba utilizando la posición

para hacer campaña política a su favor, a lo que Paredes respondió en su momento, que su salida de la Gobernación obedeció sólo a un espaldarazo que Manoli le daba a Neira para su reelección, lo que calificó de “matonaje político”.

El otro que se presentó como independiente fue Obdulio Valdebenito, exalcalde de Angol quien, recientemente, emitió un comunicado en el que aseguró que “señalo con meridiana claridad que estoy en condiciones físicas e intelectuales asumo esa gran

responsabilidad de dirigir los destinos de nuestro querido Angol si así la comunidad lo determina”, esto debido a que muchos ciudadanos no sabían a ciencia cierta si finalmente iría o no a la contienda electoral.

Rolando Garcés es el nombre del quinto candidato a la Alcaldía de Angol, quien, según declaró la idea de lanzarse para alcanzar el sillón municipal no es de ahora sino que “desde hace rato se viene incubando el sentimiento de querer para Angol una comuna diferente y en eso estamos hoy día”.

Su modo de ver en la capital provincial “hay problemas serios con respecto a su avance y al estancamiento que ha tenido. Hay informes técnicos que han entregado que la principal comuna de la provincia de Malleco tiene problemas y está en los últimos lugares de calidad de vida y por eso más ganas me dan de estar en esto”.

Finalmente, el sexto candidato es Eduardo Contreras del Partido Radical, quien aunque no es angolino de nacimiento lleva 16 años viviendo en la ciudad y considera que a la capital provincial hay que proyectarla para los próximos 30 años.

“Angol vive un estanco —afirmó— en su desarrollo económico y en su crecimiento ya que no ha habido iniciativa que realmente pueda generar un cambio para que Angol se desarrolle de mejor forma. Creo que es necesario que hoy día, dado lo que Angol requiere para el futuro, tenga una universidad estatal con financiamiento público y con carreras universitarias vinculadas, por ejemplo, al mundo de la Medicina, porque tenemos ventajas comparativas en el sentido de que tenemos hospital, cesfams, sar, tenemos los campus clínicos que requieren las universidades”.